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O superintendente da Suframa, Alfredo Menezes, 
esteve na sede da Eletros no dia 17/04. Com a 
presença de todos os associados instalados no 
Polo Industrial de Manaus, foram discutidas 
questões que envolvem o fortalecimento do setor 
eletroeletrônico, como medidas de 
desburocratização e destravamento de Processos 
Produtivos Básicos (PPBs), bem como os impactos 
com as reformas nacionais – como a da 
Previdência e a Tributária – para a Zona Franca de 
Manaus.  
 
Menezes ratificou o compromisso do Governo 
Federal em garantir a segurança jurídica da Zona 
Franca de Manaus e as suas vantagens 
comparativas. 
 

O segmento eletroeletrônico é hoje o mais 
importante deste modelo de desenvolvimento 
regional em geração de emprego, faturamento e 
investimento em P&D. O encontro produziu 
grande repercussão na mídia, que destacou o tom 
de alinhamento de ações positivas entre a Eletros 
e a Suframa. Um outro encontro deve acontecer no 
início do próximo semestre, mas dessa vez na sede 
da Suframa, em Manaus. 

 

Superintendente da Suframa, Alfredo Menezes com Diretoria Eletros 



 

 

  

  

 
O presidente da Eletros, Jorge Nascimento, foi eleito no dia 10/04 vice-presidente da 
Associação Latino Americana da Indústria Elétrica e Eletrônica (Alainee). A Alainee é a 
principal entidade internacional do segmento eletroeletrônico do Mercosul e tem sede 
em Montevideo. A entidade promove o desenvolvimento competitivo da indústria, a 
defesa de seus interesses, a complementação industrial entre seus membros e a 
integração regional do setor. Em um momento que o Brasil discute o fortalecimento do 
comércio internacional e a abertura comercial a Alainee tem um papel importante como 
interlocutora do setor junto aos governos. 

ELETROS NA VICE-PRESIDÊNCIA 

DA ALAINEE 
 

No dia 02/04 a Eletros, 
representada por Jorge 
Nascimento, Presidente 
Executivo, e Marcela Paes 
Barreto, Relações 
Institucionais, participou 
da sessão solene de 
lançamento da “Agenda 
Legislativa da Indústria 
2019”, ocorrida no 
Congresso Nacional, 
Plenário da Câmara dos 
Deputados. Os temas 
destaques da ocasião 
foram: apoio à reforma da 
previdência, estabilidade, 
 

segurança jurídica e 
competitividade da 
indústria e 
imprescindível 
estabilidade dos 
empregos.  
Matérias legislativas 
que tramitam no 
Congresso Nacional 
de interesse do setor 
eletroeletrônico 
compõem a Agenda 
Legislativa da CNI e 
estão sendo 
acompanhadas pela 
Eletros.  

 

LANÇAMENTO DA “AGENDA LEGISLATIVA 

DA INDÚSTRIA 2019 (CNI)” 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA É 

DISCUTIDA PELA INDÚSTRIA 

No dia 15/04 foi realizada reunião do CONSIN (Conselho 
Setorial da Indústria), no escritório da CNI em São Paulo. 
O principal tema foi a Reforma Tributária. O professor 
Eurico De Sante falou sobre a intenção da criação do 
Imposto sobre Operações de Bens e Serviços (IBS). A 
proposta, idealizada pelo CCIF, promove a extinção de 
alguns tributos, como IPI, ICMS, ISS, PIS/COFINS, num 
período de 10 anos, e o novo imposto tem alíquota 
referencial de 25% (destinados 9 pontos porcentuais à 
União, 14 pontos os Estados e 2 pontos aos municípios). 
O projeto de lei, do deputado federal Baleia Rossi, trata 
deste assunto. O tema Reforma Tributária será 
discutido em breve na Eletros com a participação de 
especialista no assunto. 

Em 08/04 a Eletros esteve em Brasília, em audiência com o 
DECOM (Departamento de Defesa Comercial), para tratar da 
medida antidumping do aço inox. A intenção é buscar a 
melhor estratégia para possibilitar maior competitividade à 
nossa indústria. 

AUDIÊNCIA COM O DECOM 

 

Da esquerda para direita, André Passos, Deputado Federal 
Alberto Neto, Jorge Nascimento, Marcela Paes Barreto e 

Saleh Hamdeh 

Representantes do Escritório Magalhães e Dias, representantes 
das associadas Atlas,Mueller, Tramontina e Whirlpool 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

A Eletros esteve no Ministério da Justiça, em 02/04, em reunião com a Senacon 
(Secretaria Nacional do Consumidor), representada pela coordenadora do Sindec 
(Sistema Nacional de Informações de Defesa do Consumidor), Daniele Cardoso. A 
reunião foi para tratar da plataforma digital consumidor.gov.br. A Secretaria informou 
das boas adesões por parte de empresas e consumidores e a resolução de muitos 
casos a partir desse novo portal. Foi sugerida a realização de um evento conjunto, 
entre Eletros e Abinee, para apresentação desse novo canal e posterior adesão dos 
seus associados. 
 

Menezes, o prefeito de Manaus, Arthur Neto, o presidente da ABDT, Marcelo Campos, o Presidente da Eletros, 
Jorge Nascimento, entre outros representantes da sociedade civil organizada e autoridades.  

 
Na oportunidade, o Professor Dr. Marcio Holland apresentou o estudo da FGV “Impactos Socioeconômicos e 
Ambientais da Zona Franca de Manaus”. O material comprova a efetividade do modelo ZFM e sua importância 
para o desenvolvimento ambiental, social e econômico do País. Entre os resultados, mostrou-se que, quanto 
menor a atividade industrial na ZFM, maior o desmatamento no Amazonas. A divulgação do estudo tem sido 
significativa, alcançando todo o território nacional. Na prática, tem se mostrado como instrumento 
indispensável para o esclarecimento da importância da ZFM para o desenvolvimento do Brasil. 
 
O superintendente da Suframa, Alfredo Menezes, destacou que “a falta de comunicação da região amazônica 
com o restante do País impede que a realidade regional seja devidamente divulgada, interpretada e 
reconhecida”. Por isso, disse ele, a Zona Franca de Manaus quer ser parceira e não concorrente de outros 
centros produtivos. 

CORREIO BRASILIENSE PROMOVE 

SEMINÁRIO SOBRE A ZFM 

 
A Eletros participou do seminário “A 
Importância da Zona Franca de Manaus 
para o Crescimento do País”, que 
aconteceu no Tribunal de Contas da 
União, em Brasília. Promovido pelo 
jornal Correio Brasiliense e pela 
Academia Brasileira de Direito 
Tributário (ABDT), o evento reuniu 
especialistas em torno do debate sobre 
os benefícios do modelo econômico 
para o País. 
Participaram o presidente do TCU, o 
ministro José Múcio Monteiro, o 
secretário de Desenvolvimento da 
Indústria, Comércio, Serviço e Inovação, 
Caio Megale, o governador do Estado 
do Amazonas, Wilson Lima, o 
superintendente da Suframa, Alfredo 
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Superintendente da Suframa, Alfredo Menezes no seminário “A Importância 
da Zona Franca de Manaus para o Crescimento do País” 
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